

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR.

Juan de Dios Matus

OFICINA—FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA



AÑO XII.

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 19 DE SEPT. DE 1908

Nº 1545

Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiario absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral 6 Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengan no ofenda a la moral.

El secreto de la firma responsable se absoluto.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que vean la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2-50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1-50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacetillas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1-00

" id " " trimestre 2-60

" id " " semestre 5-00

A GENTES

| | | | |
|---------------|-----------------------|---------------------------|--------------------------|
| En Barranca | D. Ramón Gutiérrez | Santa Cruz | don Leovig. Acuña |
| Montes de Oro | " J. Moreno. | Sardinal | " Gustavo Duarte |
| Esparta | " Benicio Mena | Nicoya | " J. Gregorio Cubillo |
| San José | " Basilio Romero | Liberia | " Francisco Chavarría C. |
| Heredia | " Elías Sánchez | Bebedero | " Juan María Quesada |
| Alajuela | " C. Calvo Fernández | Bagaces | " Perfecto Casco |
| Cartago | " Jesús Salazar | Las Cañas | " Rafael Briceño |
| Siquirres | " J. Cecilio Gallo | Golfo Dulce | " Abel Franceschi |
| Limón | " F. A. Novoa | San Lucas | " Mercedes Jarquín |
| San Ramón | " Cleofás Salas | Manzanillo | " Felipe Tijerino |
| Palmares | " Se solicita | | Exterior |
| Turrialba | " Rodolfo Correa | En Panamá | " D. Alejo Miranda |
| Puriscal | " Dr. C. Barrios C. | " El Salvador (Sn. Salv.) | " Mariano Zelaya |
| Naranjo | " Se solicita | " Honduras (Tegucigalpa) | " D. Benito Zelaya. |
| Chomes | " Mateo Mena | " Guatemala | " Reinaldo Chamorro |
| Las Juntas | " Víctor Mgl. Alvarez | " New York | " Alirio Díaz Guerra |
| Paquera | " Francisco T. Peña | " Inglaterra (Londres) | " L. Anson & Co |
| Humo | " Alejandro Castillo | " Francia (Périgueux) | " D. Vicente Díaz |
| Bolsón | " José Pizarro | " Degorriar | |
| Palmira | " Isaac Cerda | " España (D. Madrid) | " Ramiro Blanco |
| Filadelfia | " Santiago Ramírez | | |

CAMPO NEUTRAL

OIGA DON CLETO Y OIGA EL GOBIERNO

Antonio Alvarez Hurtado es el capataz de un círculo, y al mismo tiempo Gobernador del Guanacaste; es el abanderado del odio y del rencor, el representante genuino de una camarilla indigna que ha convertido a nuestra provincia en una verdadera factoría, en una especulación escandalosa.

¿Qué significa que la familia del Gobernador recibe en sueldos como ochocientos colones? Esto habla muy alto en favor de la tesis que venimos desarrollando, indica el malestar social que se siente en el departamento, pues es bien sabido que hasta un chiquillo cuñado del Gobernador gozaba de esas inherentes prerrogativas para que todo quedara en casa, sin menoscabo del pudor y decoro que deben tener las gentes caballerosas y la primera autoridad administrativa de la provincia.

El Gobierno en el Guanacaste asume una actitud indifente, despreciativa, ofende a estos comprovincianos al dejarlos al furor de estas autoridades, al vaivén de las olas tumultuosas de la sociedad herida.

Toño es agresivo é inconsecuente, muy poquito de por sí, de inteligencia medianísima, y tiene la desgracia de no tener ni pizca de carácter, y al decir de la generalidad, es tan manejable por los pilotos inexpertos de la Unión Guanacasteca, como el que está bajo la influencia sugestiva de otra persona.

Don Cleto González Viquez no le ha sabido corresponder al Guanacaste su adhesión a él, no ha cumplido en nada sus ofertas respecto al nombramiento de Gobernador y recordamos perfectamente que nos decía que no se dejaría molestar sobre el particular, subsamando la dificultad con enviar una persona que por su educación y su decencia corrieran pareja con la seriedad y lo delicado del puesto que iba a desempeñar.

El nombramiento de Toño, es un cambio de frente a las promesas consecutivas de González Viquez, un reto temerario a los guanacastecos que trabajamos por el progreso y tranquilidad del lugar.

El Gobernador, como su mismo nombre lo indica, está destinado a gobernar con acatamiento a las leyes y a la Constitución; saliéndose de la esfera de sus deberes y atropellando vilmente a los ciudadanos, no hace otra cosa que provocar los ánimos y convertir a sus gobernados en verdaderos enemigos, crear conflictos entre el mandatario y el pueblo.

Era del dominio público que nada bueno podía resultar en la política guanacasteca desde luego que se le daba la dirección de esos negocios al sacerdote de marra que predicaba la guerra y el exterminio

contra los Fearron, José Cabezas, el doctor Ruiz y los Santos en las luchas electorales.

Al mandar a Toño de Gobernador, no ha sido otro el objeto que asegurar la supremacía de un círculo, violentar los ánimos y hacer arder turbulentamente las pasiones, No era ese el remedio que debía haber puesto en el Guanacaste el señor Presidente, no era ese el camino que debía seguir al dirigirse con sabiduría los intereses de Costa Rica, y la buonaventura de sus hijos.

¿Qué se proponía don Cleto al enviarnos a Alvarez Hurtado para que manejara el timón de la nave gobernadora?— Nos resistimos a creer que en ello entraran los juegos del cálculo, la intención dañada de proceder de esta manera y tocarle a degüello a la familia guanacasteca, probablemente se imaginó don Cleto que bajo la capa de bondad evangélica y de suavidad meliflua que presenta Toño, se escondía un temperamento nobilísimo, un corazón de oro, capaz de labrar la felicidad de una provincia.

¿No es acaso una mezquindad lo acaecido últimamente con Manuel Benito Santos, el amigo viejo y el compañero de colegio? ¿No es una ruina los procedimientos seguidos con Anastasio Villar y echarse encima de Salvador, su camarada íntimo? ¿Y qué me importa la nota estúpida y provocativa lanzada contra don Federico Faerron! Esto le prueba al Gobierno que nada anda bien en la Gobernación del Guanacaste.

Los Faerron fueron los que dieron el primer grito del nacionalismo en el Guanacaste, los que de pueblo en pueblo y de aldea en aldea predicaron el cletismo, y no esperaron, como la Unión Guanacasteca, ni pusieron en cuarentena el triunfo de la causa que defendían con entusiasmo.

Francisco Faerron fué el tribuno elocuente que más recibió el aplauso de los guanacastecos, por las concepciones de sus imágenes y la belleza de su lenguaje. Aun recordamos que el doctor don Elías Rojas, haciendo justicia al mérito, tuvo que inclinarse reverente dando-le el primer puesto entre los oradores nacionales al joven Faerron.

Sin embargo, hemos visto las inconsecuencias del Gobernante para sus amigos de lucha, entregándolos a los ultrajes de Toño y al maquiavelismo no desmentido de una camarilla menesterosa; hemos visto al Guanacaste convertido en un infierno a donde las iniquidades y la persecución constante ponen de manifiesto el cumplimiento exacto de lo prometido solemnemente a las diferentes fracciones políticas de la provincia por don Cleto.

Los Gobernadores del Guanacaste no han hecho sino política menuda a los hombres del interior, y estos agradecidos llaman de favores especiales a sus subalternos, y es

ELDERS & FYFFES LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA).

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida £ 200

Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida y vuelta.. £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

AVISO

Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en esta puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abudante surtido de calzado fresco, fino y ordinario a los mismos precios de San José

Dirijase órdenes los suscritos, quienes han trasladado su oficina particular a la referida a sucursal.

15 de febrero 1908

Guerra y Guerra

BREVA KEYSTONE

T. ASSMANN & Co

Depósito Compañía de Agencia de Costa Rica Limitada

AVISO

Solicitamos contratistas de travesías para completar hasta veinte mil —Las comparamos puestas aquí, a la orilla de la línea férrea, ó en un lugar de fácil embarques para condicione entenderse con los suscritos.

Alvarez Hermanos

la razón por qué el respeto á los ciudadanos, á la propiedad, á la ley, etc. es un mito, un juguete, una especie de házme reír cuando se trata de nuestras inferioridades. El Guanacaste, ni más ni menos, es Africa.

Los alajuelenses pidieron á voz en cuello nombramiento de nuevo Gobernador, y don Cleto estuvo presto á complacerlos, ellos fueron favorecidos y sus innumerables protestas oídas con entera imparcialidad.—El Guanacaste no tiene ese derecho de ser escuchado, su voz lejana, se pierde en las ondas de la nada; su grito continuo, de indignación, es ahogado entre los brazos hercúleos de una oposición contraproducente. Casi siempre que hemos dirigido nuestras quejas al Ejecutivo, hemos acompañado nuestra demanda con una documentación lujosa, y apesar de la honradez y de la rectitud de nuestros actos, salen burlados los designios del pueblo guanacasteco.

JUAN DE SANTA CRUZ

Liberia, Stbre. 14 de 1908

EL PACIFICO

De la Capital

Sr. Redactor:

Mi prolongado silencio le habrá hecho creer que duermo ya el dulce y tranquilo sueño de la muerte: ó, cuando menos, habrá pensado, que la frialdad que engendran los desengaños, ha entorpecido mis sentidos y apagado, quizá, la llama de los pensamientos. Tal vez tenga razón! El tiempo falaz que nos consume, nos arrebató las esperanzas, y obliga al espíritu á vivir del pasado, desfigurado, muchas veces, por la ilusión ó la fantasía.—Como el gran Poeta, he llegado á creer que la memoria es un tormento: que el hombre sin ayer sería menos infortunado, porque librando su alma de punzantes recuerdos, tendría más fortaleza para las vicisitudes del mundo. A veces he pensado que cada recuerdo es un capítulo de la vida; pero faltándonos filosofía y temperamento, no aprovechamos las saludables lecciones de la experiencia, y si vienen á la mente historias tristes, memorias dolorosas, es únicamente para traer á nuestro espíritu horrible pesadumbre. Así he pasado, así he vivido los últimos meses, sin intentar, siquiera, volver á molestar á sus lectores, ni abusar más de la generosa hospitalidad que su amable periódico dió á mis anteriores correspondencias. Pero he leído con atención una serie de artículos publicados en su *Pacifico*, relativos á mantener el devorador impuesto que pesa sobre el ganado que se introduce; y aunque no conozco personalmente al señor Mayorga, sé que es Diputado y que es guanacasteco. Su posición política por una parte, y por otra, ser del Guanacaste, me han hecho pesar sus argumentos, porque sin duda alguna, son ambas circunstancias muy favorables para que se tome en cuenta su opinión, aunque esta no viniera acompañada de otras razones de más ó menos convicción.

Todos aquí sabemos que en nuestra Provincia del Norte, el ganado constituye la principal riqueza; y es natural suponer que un diputado de allá, debe conocer bien las ventajas y los inconvenientes que para la riqueza de su pueblo y de su país, pueda acarrear una ley que determina un gasto excesivo para introducir artículos iguales á los que hacen el capital de sus poderosos. Estos son, justamente, los motivos que me obligan á abandonar mi retiro y á extender

mi parecer, contando con que el señor Mayorga sabrá disimular, que haya opiniones que difieren de la suya, opiniones adivinadas; pero creadas, desarrolladas y mantenidas por teorías estudiadas y por observaciones practicadas.

El señor Mayorga se muestra decididamente partidario del impuesto, y aunque no da razones fundamentales, trae en su apoyo datos estadísticos, que parecen corroborar en la demostración de su aserto. En primer lugar, los lectores deben saber que los datos estadísticos de Costa Rica sobre la existencia, procreación, aumento y estabilidad del ganado, son datos que no dan luz ninguna, porque son obtenidos de fuentes inseguras y sin ninguna razón que los acredite. Sucede lo mismo con el número de reses que se destazan anualmente en el país, el cual, es cierto, está acreditado con los boletos de destace; pero hay también sobrada razón para creer que el número de ganado que el país consume es siempre algo más de lo que la Estadística muestra, pues ésta no puede señalar cuantos ganados se matan si llenar la formalidad legal de comprar el boleto. Pero quiero venir con el señor Mayorga en que los datos que arroja la Estadística, ya sea acusando la existencia de ganado, ó ya denunciando el que se mata para el consumo, sean exactos, y procuraré ajustar mis observaciones á los datos oficiales que sirven de base á la argumentación del diputado.

Me figuro que el señor Mayorga, advertirá que no tenemos actualmente producción bastante para satisfacer la necesidad; y si de eso dudara, fácilmente saldría de su error con solo sumar los ganados que anualmente nos vienen de Nicaragua. Y tómese en cuenta que no es esto una necesidad de hoy, sino de ayer: desde que el país empezó á llevar una vida social más conforme con el progreso universal, ha tenido necesidad de introducir año por año, la mitad de la carne que consume; y con esa experiencia queda demostrado que hemos necesitado y que necesitamos actualmente, introducir ganado en escala suficiente para satisfacer en parte, las exigencias del consumo. Digo en parte, porque con los precios á que la carne se expende, gran cantidad de nuestro pobre pueblo, abatido por la miseria, no puede obtener la que necesita; y con esa circunstancia, se hace más deficiente su alimentación. El señor Diputado habrá también advertido que durante varios años no hemos aumentado la producción, sino de acuerdo con el consumo, puesto que la cantidad introducida ha sido siempre casi la mitad de lo que hemos gastado.

Dice el señor Mayorga que "los que abogan por la supresión del impuesto, se apoyan, entre otras razones, en que el impuesto encarece la carne". Yo que pienso ir paso á paso para demostrar lo ruinoso del impuesto, empiezo por llevar en orden la letanía que incanta el Diputado, y sostengo que no puede negarse la verdad atrás referida, sin desconocer las más elementales teorías de la ciencia, de las cuales no es posible apartarse sin despedazar la lógica y el buen sentido. Pero deseo de ir con el señor Mayorga más allá de lo racional, quiero convenir en que el impuesto no afecta el precio de la carne. ¿Deja entonces de afectar la utilidad del repastador? y si la grave, como es natural, afecta la riqueza pública, de la cual deben necesariamente cuidar los impuestos, porque no les es permitido, en buena y sana administración, hacer

Botica del Pueblo



Este establecimiento acaba de recibir de Génova, (Italia) A. mites de Castor y Comer finos, Aceite de Almendras verdadero, Gocce Arábica blanca, Hojas de Romero, y de Sén; flores de Manzanilla, de Borraja, de Tilo y de Albucema; Incienso, Linaza, Canela de Ceilán, Nuezmoscada, Anís en grano, Anís estrella, Canela en polvo, Maná lágrima, Canelón y otros muchos artículos que se venderán á precios muy reducidos.

La Perfumería, LA MEJOR DEL PUERTO, siempre bien surtida de las mejores marcas de París y sus medicamentos PUROS Y LEGITIMOS, hacen que este establecimiento sea el más acreditado de la población. Su propietario, el Dr. Montiel, atiende personalmente el despacho de recetas y recibe consultas á toda hora del día; siendo éstas gratis para los pobres.

Venta al por mayor y al detall

Local desocupado

Los frescos y amplios altos de la Eureka, frente al parque de la Victoria, que acaba de desalquilar la familia del Dr. don Isaac Guerra por haber tenido que trasladarse á la capital, están actualmente desocupados.

Se alquilan, y hay que saber que en comodidad, sitio y frescura ningún otro es iguala. Entenderse con

Fernando Asch

Puntarenas, 10 agosto de 1908.

MIGUEL H. CESPEDES

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido un gran surtido de tarjetas postales, juguetes, confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gasas de seda y de algodón, blancas y de colores. Piques y muselinas finas. Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda flores, plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticanisia, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y niños Baúles Americanos. Saços de noche. Valijas grandes y pequeñas de següitimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De se vende al por mayor y al menudeo.

Ropa Hecha

Sastrería y Novedades

San José, Almacén Robert Hermanos

Todo lo que en el ramo de vestir puede necesitar el caballero más elegante, ó el artesano más económico se consigue en este almacén á más bajo precio que en cualquier parte. Surtido inmenso y renovación constante. Calidad inmejorable, corriente de moda, unido al precio muy módico.

Los pedidos al contado se sirven LIBRE DE PORTE en todo el país. Hágase un pedido de ensayo para convencerse.

E. Artavia

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables, ó obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacifico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

Empresa de Vapores al Golfo de Nicoya

Se avisa al público, que todos los fletes deben ser pagados anticipadamente.

C. Colón

lugar a los esfuerzos individuales. Tenemos, pues, que el fuerte impuesto que pesa sobre la introducción de ganado, lo paga ó el público que consume la carne, que sin duda alguna es quien lo paga, ó el repastador que engorda los novillos.

Entiendo que ni el señor Mayorga ni nadie podrá creer que el impuesto de aduana sobre los lienzos ó las mantas lo pagan los ingleses que los exportan, sino el comerciante que los introduce, quien á la vez saca su valor del pueblo que lo consume. Así sucede con el ganado que introducimos: no son los nicaragüenses los que pagan los cinco colones por novillo, sino los que compran sus novillos, y estos se lo hacen pagar de los compradores de segunda mano, quienes, en última instancia, lo perciben del público consumidor. Pero háblémele dado de barato al señor Mayorga que la carne no sube de precio á consecuencia del impuesto, no me negará que si sube de precio el novillo que se introduce, y como alguien paga ese exeso, yo pregunto: ¿Es el país que lo exporta ó el país que lo introduce? Dejo la respuesta al elevado criterio del señor Diputado; y preciso es que me convenza que el valor del gravamen lo paga Nicaragua; mientras eso no suceda, y pese éste sobre los costarricenses, quedan vivas las razones que demuestran lo antieconómico de la medida. Si él logra llevar al convencimiento general esa teoría, su posición de Diputado le sería muy provechosa, para hacer subir los derechos arancelarios de todo cuanto el país introduce, obligando á los que nos envían sus productos, á dejar parte de su provecho en las Aduanas Nacionales.

Si Ud., señor Redactor, sigue prestándome sus columnas, ocuparé una vez más su atención para demostrar la solidez de los argumentos de todos aquellos que pedimos y deseamos la supresión del impuesto.

Corresponsal Josefino

Revolución en El Salvador

La prensa capitollina ha venido esparciendo el rumor de estar Honduras amenazada de una nueva y próxima invasión contra el gobierno del Gral. Dávila, de parte de varios emigrados de ese país, los cuales cuentan ya con la cooperación personal del Gral. don Manuel Bonilla.

La República nos hizo conocer un telegrama procedente de Nicaragua en el cual se confirma la noticia de haberse fugado el Gral. Barahona del cuartel de Policía de San Salvador, logrando sugerir á la guarnición de dicho cuartel hasta el extremo de acompañarle en su fuga.

De San Salvador nos llegó la noticia, que publicamos, de estarse preparando en Honduras un movimiento contra El Salvador, noticia que muy sospechosamente trataron de desautorizar aquí algunos agentes del doctor Prudencio Alfaro.

Finalmente, nos acaban de llegar de Nicaragua, periódicos y cartas de reciente fecha, los cuales dan como indiscutible el hecho de que en los dominios del Gral. Figueroa se bate el cobre desde hace muchos días, sin que nosotros hayamos tenido de ello noticia alguna.

Oigamos lo que dice «El Comercio» de Managua, de fecha 10 del presente:

«Ha llegado la noticia á esta capital de la revolución que á principios de este mes ha estallado en la vecina república de El Salvador, contra el presidente Figueroa.

Según esos rumores la revolución está encabezada por el doctor y general don Luis Alonso Barahona: que la revolución ha tomado ya las plazas militares de Santa Ana, San Miguel, Sonsonate y otras de menor importancia, lo cual parece que la revolución toma mayores proporciones.

De igual manera se dice que el movimiento revolucionario principió por el levantamiento del cuartel de policía de la capital, en donde desde algunos días antes se encontraba detenido el doctor Barahona.

Hay quienes suponen que el golpe se ha efectuado en Santa Tecla. Personas conocedoras de aquel país, y bastante informadas de su actual situación, ponen en duda esta versión por el hecho de ser Santa Tecla una plaza militar de ninguna significación, y más bien, creen que tenga visos de verdad la versión que primeramente hemos apuntado.

La personalidad política del doctor Barahona es tenida como una de las más culminantes del país: joven, de ideas levantadas, de acrisolada honradez y de larga vida de conspiraciones, nadie mejor que él, comprende la actual situación de El Salvador y la trascendencia del acto que acomete.

En carta particular, fechada el mismo 10 del presente, se nos dice que no resultó cierta la noticia de haber sido tomado Sonsonate; pero que ese mismo día debía verificarse el ataque á aquella plaza, que permanecía fiel al gobierno de Figueroa, pues se asegura que una vez hecho el abandono del cuartel de policía por todos sus miembros, se trasladaron con Barahona á Santa Ana, donde el jefe militar estaba de acuerdo con los barahonistas; de allí á Ahuachapán y después á San Miguel, sin pelear en ninguna de esas plazas por estar vendidos sus jefes.

Qué podrá haber de verdad en tantos datos? Ya es demasiado para que no haya nada—Algo ha sucedido por allá, y la Corte de Cartago, «como el pez en el agua».

INFORMACION

Mensajes urgentes

El vapor *San José*, que, á las 2 p. m. de hoy ancló aquí; procedente de Ancón (Panamá), llegó un saquito de correspondencia que el presidente de Guatemala envía al presidente de esta república.

El carácter de urgente que á dicha correspondencia le aplicamos, lo deducimos del hecho de haberla enviado de San José de Guatemala á Panamá, en el vapor «Acapulco» que pasaba directo; pero que llegaba á tiempo de entregarla al «San José» que debía llegar, como en efecto llegó, antes que otro vapor procedente del Norte.

Mensajeros de qué serán estos mensajes? El tiempo lo dirá.

Viajero distinguido

En el mismo vapor «San José» va para Nicaragua, el ex-Ministro acreditado en Washington, doctor don Luis F. Corea, que como saben nuestros lectores, lo ha sustituido Zelaya por el doctor don Rodolfo Espinosa, próximo á llegar aquí, de tránsito á Estados Unidos.

MIGUEL H. CESPEDES

—Compra perlas y objetos indígenas, de oro—Paga los mejores precios.—Puntarenas

Teatro en Puntarenas

Don Carlos Obregón, empresario de la Compañía de zarzuela que ha estado dando funciones en el Teatro Variedades de San José, llegará á este puerto en la semana entrante, á hacer arreglos con don

Domingo Antonio Enriquez, á fin de dar unas cuantas representaciones en el salón del Casino.

El señor Enriquez está dispuesto, no solo á cederle el local; sino también á facilitarle recursos pecuniarios.

Dentro de poco, pues, tendremos aquí esa compañía de zarzuela.

La nueva directiva

Como lo anunciamos, tuvieron reunión general los miembros del Club Social de esta ciudad para cambiar su directiva, quedando formada así:

Presidente—D. Pedro J. Chamorro
Vice Predte.—Dr. Amancio Sáenz
Secretario—D. Ant^o Gámez
Vice Srio—D. Manuel J. Torres
Tesorero—D. Adán Cárdenas, h
Auditor—D. Cipriano Güell
Vocales—D. Enrique Alsdorff
" —, Migl. H. Céspedes
" —, Uladislao Guevara
" —, Miguel Cárdenas
" —, Juan Fait
" —, Enrique McAdam

A los engordadores de ganados

En la hacienda LA PALMA se alquilan buenos repastos para engordar hasta mil novillos.

Para precios y condiciones enterderse en San José con don Gregorio Escalante, ó en dicha hacienda con el que suscribe.

M. Burgos

Necesario requerimiento

Como han pasado ya varios meses á que vendimos nuestro negocio de Bética, y aún hay muchas personas que no nos han cancelado todavía sus adeudos á ese negocio, les prevenimos que deben proceder á cancelarlos en todo el corriente mes, para no obligarnos á dar un paso que nos es altamente enojoso.

Cárdenas Hmnos. y C^o

Tiene toda la razón

El caballero don Hipólito Torres nos encarga recordarle al señor Obispo Stork, que hace un mes, ó casi un mes, á que estamos sin cura... de almas, por lo cual varios se están marchando de este puerto hasta... al otro barrio cargados de pecados.

Tiene razón el amigo Torre y unimos nuestra excitativa á la suya, que es la de la casi totalidad del vecindario.

Que nos envíen un cura, por telégrafo si es posible, que aquí precisa.

Un nuevo local

A 100 varas al Oeste de la estación del ferrocarril, acabo de construir una casa con seis departamentos, con vista al mar, que le regala constantemente sus saludables brisas, amplio solar y vecindario escogido.—La alquilo.—Para condiciones, entenderse en La Eureka con Juan Suñol.

Visita oficial

Telegrama depositado en 27 de Abril el 18 de Stbre.

Visitando este vecindario estubo hoy entre nosotros, batiendo barro el señor Jefe Político. El vecindario en general, con su costumbre tradicional, lo recibió con desagrado, debido á la ninguna cultura de sus hijos.—¡Pobre gente! Qué iniciativa de progreso pudiera emprender la primera autoridad, cuando ningún veintisieteño se acercó á saludarlo siquiera, mucho menos para coadyuvar con él en el adelanto moral y material.—Pobre vecindario! No espera de sus hijos nada que lo pueda levantar del profundo letargo en que yace!

Señor Jefe Político, ¿se convenció?

¿Verdad que por un tantico se regresa sin almorzar? A no haber sido por un amigo que tenía su almuerzo preparado para sí, se queda en ayunas. Cómo vive esta pobre gente, verdad? Cuando piense volver acá, avíseme un mes antes

Compra de maderas

Se reciben ofertas por maderas finas y de construcción como: CEDRO, CAOBA, POCHOTE, LAUREL, MARIA GENIZARG toras en tucas rollizas y labradas puestas en la máquina de aserrar en el Estero de Puntarenas y por precio de troza cúbica inglesa. Diríjanse á

P. Canale & Cia.
PUNTANRENASY SAN JOSE

Hotel Colombiano

Desde el día 1^o de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co

LA CIUDAD DE LONDRES

A ASCH & BROS
EN SAN JOSE

CON SUCURSALES EN LIMON, CARTAGO Y
PUNTARENAS

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y La Asala. Se vende al detall por mayor mercaderías de todas clases y muy baratas

MAN CHONG SING & Cia

Almacén de abarrotes y géneros

Hachas y machetes collins

Gran surtido de estos artículos y vendemos á precios de quema por tener una gran existencia.

Artículos de novedades y gran surtido de abarrotes frescos.

Precios sin competencia

